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As exportações brasileiras do agronegócio somaram US$ 100,81 bilhões em 2020, 
segundo maior valor da série histórica, atrás somente de 2018 (US$ 101,17 bi-
lhões). Em relação a 2019, houve crescimento de 4,1% nas vendas externas do 
setor. Pag. 03

Na manhã de ontem, quarta-feira, 13, a APAC – Associação 
de Prevenção e Atencão ao Câncer fez entrega ao Hospital 
Rio Doce, do material que arrecadou na campanha raliza-
da. Foram arrecadadas e entregues ao Hospital fraudas 
geriátricas e material de higiene pessoal para serem utili-
zados por pacientes da UTI Covid-19. Pág. 08

Moradores dos distritos de Bebedouro e Rio Quartel, e do bairro 
Canivete, contarão nos próximos 60 dias, com novos espaços 
para velar seus entes queridos. Isso porque estão sendo execu-
tadas, obras das novas capelas mortuárias naquelas localida-
des, pelo município. Pág. 07

Secretário Municipal de Segurança 
prestigia troca de Comando do 
12º. Batalhão da PM em Linhares

A solenidade de passagem de Comando do 12° Batalhão da Polícia Militar em Linhares aconteceu 
ontem. Assumiu a unidade o tenente-coronel Joaquim Piu da Silva no lugar do tenente-coronel da 
PM Geovânio Silva Ribeiro. Participaram da solenidade o Secretário Municipal de Segurança Pública 
e Defesa Social Jones da Silva Matos, os prefeitos de Sooretama, Alessandro Broedel, de Rio Bananal 
Edimilson Elisário; o presidente da Camara Municipal de Linhares, Roque Chile, o Subcomandante - Ge-
ral da Policia Militar Coronél Ronaldo Mutz, o Comandante do Tiro de Guerra Primeiro Sargento Danilo 
Emanuel Duarte Batalha o Comandante do 2° Batalhão do Corpo de Bombeiros de Linhares, Major 
Patricio e o Presidente do Consel - Conselho de Segurança Pública de Linhares, Roque Felix de Barbe. 

Hospital Rio Doce recebe 
material da APAC

Exportações do agro ultrapassam barreira 
dos US$ 100 bilhões pela segunda vez

Construção civil deve apresentar em 2021, 
o maior avanço para o setor em 8 anos  Pág. 02

Capelas mortuárias são construídas 
nos distritos de Bebedouro e 
Rio Quartel e bairro Canivete

Casamento virtual é 
possibilidade para 
noivos do ES Pág. 09
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O grupo inglês de fachadaInfinityBio-Energ, presidido pelo ex-diplomataSérgio Schiller Thompson 
Flores que aplicou em 2007, um golpe de R$ 57 milhões no Banco do Estado do Espírito Santo – 
Banestes, nunca foi processado pelo banco. Isto porque toda a documentação apresentada pelo 
Infinity ao banco para o empréstimo é “fria”. Sérgio Flores que foi condenado a três anos de prisão, 
em 2019, pela Justiça Criminal do Rio de Janeiro, acusado de espancar a atriz da Globo, Cristiane 
Machado, cumpriu sete meses de prisão fechada e agora está em liberdade condicional usando 
uma tornozeleira eletrônica, por ser uma ameaça para a vítima.

Um consumidor e morador do município de 
Alto Rio Novoque adquiriu dois aparelhos 
celulares por meio de loja online, mas teve 
o pedido cancelado por falta de pagamento, 
deve ser ressarcido em R$ 1.002,67 e indeniza-
do em R$ 1 mil, a título de danos morais.O au-
tor da ação contou que efetuou o pagamento 
integral dos produtos por boleto bancário e 
que, passados alguns dias, o site informou o 
cancelamento do pedido por falta de paga-

mento. Contudo, ao entrar em contato com 
a empresa, o cliente foi informado que foi ví-
tima de uma fraude e que teria que procurar 
o banco.Já a empresa sustentou ausência de 
responsabilidade, pois não poderia respon-
der por ato de terceiro. O site de comércio 
eletrônico, por sua vez, afirmou que o caso 
em questão é fruto de fraude, pois a linha di-
gitável paga pelo cliente não corresponde ao 
número gerado pelo sistema da requerida.

O juiz da Vara Única de Alto Rio Novo, ao ana-
lisar o caso, entendeu ser evidente a falha na 
prestação do serviço, e levou em consideração 
a Teoria do Risco do Empreendimento:“Não 
há como se impor ao consumidor o prejuízo 
por uma fraude perpetrada por terceiros em 
boletos que deveriam ter sido emitidos pelo 
site da empresa ré. Não há prova de que o au-
tor tenha efetuado a compra em site diverso, 
sendo responsabilidade da empresa ré man-

ter a segurança de entrada e saída de dados 
de seu domínio virtual. E caso não alcance 
a eficiência para tanto, que evite a venda de 
produtos pela internet por boleto bancário a 
fim de obstar prejuízos de maior calibre para 
própria empresa”, diz a sentença. Nesse sen-
tido, as duas requeridas foram condenadas a 
devolverem ao cliente, solidariamente, o va-
lor de R$ 1.002,67, e a indenizá-lo em R$ 1 mil 
pelos danos morais.

Na última terça-feira, dia 12, a caderneta de 
poupança completou 160 anos. O documento 
significou, ao longo da história, importante 
papel para muitas pessoas alcançarem liber-
dades que vão além da questão financeira. Ao 

aceitar depósitos feitos por escravos, a pou-
pança representou, no passado, uma impor-
tante ferramenta para que, ao guardar suas 
economias, parte da população escravizada 
conseguisse “comprar” a alforria

O Ministro da Justiça, André Mendonça 
ameaça pedir a abertura de inquérito con-
tra jornalistas. No Twitter, Mendonça fez 
referência ao jornalista Ruy Castro, que em 
artigo na Folha de S.Paulo sugeriu a Donald 

Trump o suicídio como saída política para a 
crise que atravessa nos EUA, e que Bolsona-
ro poderia imitar o presidente americano; 
e Ricardo Noblat, que compartilhou trecho 
do texto. 

Após as publicações de Mendonça, a OAB, por 
meio do Observatório da Liberdade de Im-
prensa, afirmou que “criminalizar opiniões, 
parábolas ou críticas ao governante não é ad-
missível dentro do Estado de Direito”. “Goste-
-se ou não dos artigos, é preciso maturidade 
democrática para conviver com críticas”. 

Servidora que sofre de depressão conseguiu 
sua remoção do Acre para Goiás para poder 
ficar próxima da família. A autorização é da juí-
za Federal Flávia de Macêdo Nolasco, da SJ/DF.

Em tempos de crise, algumas seccionais au-
mentaram a quantidade de parcelamento e 
outras criaram programas de cashback para 
descontos na anuidade.A pandemia atingiu a 
advocacia em cheio. Com efeito, embora o in-
consciente popular suponha que é nas crises 
que os advogados faturam, isso não corres-
ponde à realidade.
A advocacia é mais requisitada quando os 
negócios estão em ebulição. E conquanto al-
guns, sobretudo os que lidam com falências e 
dívidas, tenham um certo incremento em suas 
atividades, elas só se movimentam quando a 
economia está girando.

Sensíveis a esta situação criada pela pande-
mia, a seccionais estaduais da OAB, as que já 
apresentaram o valor de suas anuidades para 
2021, optaram por manter os preços conge-
lados.Em vista da pandemia e seus reflexos 
econômicos, além da manutenção do valor, 
algumas seccionais lançaram medidas que fa-
cilitam o pagamento. 

Como parte da campanha para eleger o sena-
dor Rodrigo Pacheco (DEM-MG) seu sucessor 
na Presidência do Senado, em fevereiro desse 
ano, o senador Davi Alcolumbre (DEM-AP), visi-
tou na última segunda-feira (11) o governador 
Renato Casagrande (PSB), acompanhado do 
candidato e do senador Marcos do Val (Pode-
mos). Os senadores Fabiano Contarato (Rede) o 
Rose de Freitas (MDB) não compareceram, ale-
gando motivos pessoais. Pacheco e Alcolum-
bre chegaram ao Palácio Anchieta ao meio-dia 
e, na pauta, além da eleição da mesa diretora 
do Senado, trataram também das obras do 
corredor Centro-Leste, entre outros assuntos. 

A senadora Rose de Freitas assinou na última 
terça-feira (12) seu retorno ao MDB, durante 
reunião com a Executiva Nacional do partido, 
e ressaltou que a decisão foi “tomada com 
consciência, vontade de ver o MDB crescer no 
Espírito Santo, se organizar e superar as difi-
culdades”. O reingresso de Rose visa, também, 
acalmar o conflito entre o grupo do ex-depu-
tado federal Lelo Coimbra, que perde a presi-
dência da executiva, e o grupo do deputado 
estadual José Esmeraldo, na disputa pelo con-
trole da sigla no Estado. O retorno da senadora 
enfraquece o deputado Lelo Coimbra. 

Durante a reunião com a Executiva Nacional, 
o senador Eduardo Braga (MDB-AM) elogiou 
a volta da senadora ao MDB. “A nossa sempre 
querida, também retornando à casa do MDB. 
Senadora Rose de Freitas, que é um grande 
exemplo de mulher, de mulher na vida pública, 
na carreira política e que só engrandece o Es-
tado do Espírito Santo e só volta pra sua casa, o 
MDB, para alegria de todos nós aqui no Senado 
da República”.

Construção civil deve 
apresentar em 2021, o maior 
avanço para o setor em 8 anos

Banestes não processa Infinity

Pedido cancelado

Pedido cancelado II

Caderneta de poupança

Imprensa livre?

Investimentos em tecnologia, foco 
no relacionamento com o cliente e 
a informatização são algumas das 
estratégias responsáveis por possi-
bilitar uma recuperação acelerada 
da construção civil em meio à crise 
provocada pela pandemia do novo 
coronavírus. O setor, que também 
tem liderado a geração de empre-
gos, se tornou um dos principais 
responsáveis por impulsionar a 
economia brasileira em 2020. Para 
2021, a expectativa é apresentar o 
maior avanço já visto em 8 anos.
Segundo estimativas da Câmara 
Brasileira da Indústria da Constru-
ção (CBIC), a previsão de crescimen-
to neste ano é de 4%, após o recuo 
de 2,8% em 2020. O setor também 
deverá ter desempenho melhor que 
o restante da economia, já que, se-
gundo a Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO), o PIB brasileiro de 2021 
crescerá 3,2%.
De acordo com o diretor comercial 
da empresa de revestimentos sus-
tentáveis Ecogranito, Renato Las 
Casas, a expectativa positiva anima 
os profissionais da área que é um 
dos pilares para o desenvolvimento 
socioeconômico do país e respon-
sável por cerca de 7% do PIB brasi-
leiro.
Dados da Sondagem da Indústria 
da Construção, levantamento feito 
pela entidade com a Confederação 
Nacional da Indústria (CNI) revelam 
que o setor foi o que mais gerou 
empregos no país nos primeiros 10 
meses de 2020, com a criação de 
138.409 vagas formais – o melhor re-
sultado para o período desde 2013.

Conforme a Sondagem da Indús-
tria da Construção, os empresários 
do setor preveem resultados posi-
tivos para os próximos seis meses. 
Os índices de expectativa também 
demonstram que os empresários 
estimam o aumento do nível de 
atividade e um maior volume de 
lançamentos de novos empreendi-
mentos e serviços. “Os resultados se 
devem à rápida adoção de medidas 
de contenção, que minimizou os 
danos no setor, bem como a eleva-
ção do investimento em tecnologia 
e comunicação”, explica Las Casas.
Para o empresário, um dos maiores 
aprendizados da construção civil 
com a pandemia foi sobre a impor-
tância do investimento em tecnolo-
gia e comunicação, o que deve ser 
o foco de investimentos em 2021. 
“Por meio do big data, por exemplo, 
é possível mapear obras e identifi-
car qual região está mais aquecida 
e qual é o produto mais procurado 
para ajustar os estoques e controlar 
a inflação”, observa.
Pensar em novas maneiras de ofe-
recer serviços e produtos é es-
sencial, especialmente, quando as 
necessidades e o perfil de consu-
midor estão em constante mudan-
ça. “Entre as novas apostas, a lean 
construction chama atenção pela 
capacidade de aumentar a produti-
vidade, enquanto evita desperdícios 
de matéria-prima, tempo e dinheiro 
“O mais importante, porém, são as 
inúmeras vantagens que essa técni-
ca proporciona ao meio ambiente, 
um fato que merece ainda mais des-
taque no contexto atual”, finaliza.

*Débora Anunciação

O presidente do Infinity apareceu aqui no Espírito Santo em 2006, com indicação de um ex-presi-
dente da República, para ser recebido pelo então governador Paulo Hartung, no Palácio Anchieta. 
Sérgio, no primeiro encontro com o Governo Capixaba, disse que tinha um ousado plano para o Es-
pírito Santo: montar o polo industrial de etanol e de açúcar nas regiões norte e noroeste capixaba. O 
plano foi apresentado a Hartung, que sem fazer qualquer investigação do investidor, marcou reunião 
com o presidente do Infinity, no dia 9 de março de 2007, na Residência Oficial do Governo do Espírito 
Santo, na Praia da Costa, em Vila Velha-ES.

Na data marcada, Sérgio Flores foi recebido em solenidade na Residência Oficial do Governo do Espí-
rito Santo, na Praia da Costa, em Vila Velha-ES, pelo governador Paulo Hartung, pelo vice-governador 
Ricardo Ferraço, pelo secretário de Estado do Planejamento, Guilherme Diase pelo presidente da 
Assembléia Legislativa do Espírito Santo, GuerinoZanon. Curiosamente, nenhum representante do 
Banestes foi convidado a participar da solenidade da assinatura do documento que liberou os R$ 57 
milhões, para o Infinity.

O Banestes confirmou via e-mail que os R$ 57 milhões foram levados do banco no dia 19 de 
março de 2007, através de sete (7) agencias nos seguintes valores: banco 1- R$ 6.123.565,05; 
banco 2- R$ 5.5333.587,17; banco 3- R$ 5.607.782,78; banco 4- R$ 5.50.588,67; banco 5- R$ 
5.397.958,70; banco 6- R$ 13.539.228,61 e banco 7- R$ 11.941.094,69, sem nenhuma garantia. 
O InfinityBio-Energy deu calotes, não só no Banestes, como a bancos particulares, produtores rurais, 
comerciantes, empresários, fornecedores e empregados do Infinity, que entraram na Justiça,mas 
até aos dias de hoje, não receberam ainda nenhum tostão se quer. O Banestes não entrou com 
processos contra o Infinity, por falta de provas legais.

A respeito dos questionamentos feitos pela Coluna Panorama,através do e-mail faleconosco@banes-
tes.com.br, o Banestes, por meio de seu diretor Comercial, Ronaldo Hoffmann, informou na ocasião, 
que há um processo de recuperação judicial aguardando os prazos legais determinados pela Justiça, 
para que haja uma Assembleia Geral de Credores. Só que ninguém sabe onde foram impetradas as 
ações judiciais, no Planeta Terra. A Coluna já localizou 54 processos, nenhum deles do Banestes, no Rio 
de Janeiro, Minas Gerais, Mato Grosso e São Paulo contra Sérgio Flores e o Infinity, sobre os calotes.

Banestes não processa Infinity II

Banestes não processa Infinity III

Banestes não processa Infinity IV

Banestes não processa Infinity V
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O agronegócio foi responsável por quase metade das 
exportações totais do país no ano

Com um aumento de área em 3,4%, a produção de soja na 
safra 2020/21 pode chegar a 133,7 milhões de toneladas no 
país.  A oleaginosa é a principal cultura cultivada e representa 

cerca de 50% da colheita de grãos no Brasil, estimada em 
264,8 milhões de toneladas, como indica o 4º Levantamento 

da Safra de Grãos. Divulgado ontem quarta-feira (13) pela 
Companhia Nacional de Abastecimento (Conab), o boletim 
ainda revela que a produção total deve registrar um cresci-

mento de 7,9 milhões de toneladas se comparado com a safra 
2019/20, quando a colheita foi de 256,94.

As exportações brasileiras 
do agronegócio somaram US$ 
100,81 bilhões em 2020, segun-
do maior valor da série históri-
ca, atrás somente de 2018 (US$ 
101,17 bilhões). Em relação a 
2019, houve crescimento de 4,1% 
nas vendas externas do setor.

Segundo a Secretaria de Co-
mércio e Relações Internacio-
nais do Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento, 
a expansão foi resultado do au-

mento do quantum exportado 
(+9,9%), uma vez que o índice de 
preço caiu 5,3%. O agronegócio 
foi responsável por quase me-
tade das exportações totais do 
Brasil em 2020, com participa-
ção recorde de 48%.

Já as importações de produ-
tos do agronegócio apresenta-
ram queda de 5,2%, chegando 
a US$ 13,05 bilhões. O aumento 
das exportações e queda das 
importações resultou em um 

A colheita da oleaginosa já teve 
início em Mato Grosso, conforme 
foi divulgado pela Companhia no 
Progresso de Safra desta sema-
na. Principal estado produtor de 
soja, a produção poderá chegar a 
35,43 milhões de toneladas, com 
uma ligeira queda com o estima-
do na safra anterior, mesmo com 
a expectativa de aumento na área 
plantada. O resultado é reflexo da 
estimativa de menor produtivida-
de, uma vez que as condições cli-
máticas de 2019 não se repetiram 
até então.

Outro grão de destaque é o 

milho. Com produção total esti-
mada em 102,3 milhões de tone-
ladas, a primeira safra do cereal 
deve apresentar uma queda de 
6,9%.  As condições climáticas des-
favoráveis no momento do cultivo 
da primeira safra influenciaram 
a produtividade, principalmente 
no Sul do país. No Rio Grande do 
Sul, a diminuição neste índice foi 
estimada em 11%. Com isso, a pro-
dução tende a ser 9,3% menor. Em 
Santa Catarina, os percentuais de 
queda na produtividade e na co-
lheita da primeira safra são ainda 
maiores, chegando a 14% e 12,7% 

Exportações do agro ultrapassam barreira 
dos US$ 100 bilhões pela segunda vez

Com início da colheita, Conab prevê produção 
de soja de 133,7 milhões de toneladas

Balança comercial em 
dezembro de 2020

saldo superavitário de US$ 87,76 
bilhões para o setor.

O complexo soja (grão, óleo 
e farelo) foi o principal produto 
da pauta exportadora, com US$ 
35,24 bilhões e 101,04 milhões 
de toneladas. As exportações 
do grão representaram 81,1% do 
valor exportado e alcançaram 
o segundo maior montante da 
série histórica, com US$ 28,56 
bilhões e 82,97 milhões de to-
neladas. A exportação foi maior 
em valor e quantidade do pro-
duto apenas em 2018: US$ 33,05 
bilhões e 83,25 milhões de tone-
ladas.

As carnes ocuparam a se-
gunda posição no ranking dos 
setores exportadores do agro-
negócio em 2020, com US$ 17,16 
bilhões. As vendas de carne bo-
vina corresponderam a 49,4% 
desse montante, com cresci-
mento de 11,1% ante 2019. As ex-
portações de carne bovina in 
natura registraram recorde em 
valor (US$ 7,45 bilhões) e quanti-
dade (1,72 milhão de toneladas). 

As exportações de carne de 

frango representaram 34,9% do 
total exportado pelo setor de 
carnes nos 12 meses, com US$ 
5,99 bilhões. Já as vendas ex-
ternas de carne suína somaram 
US$ 2,25 bilhões, do quais 94,1% 
corresponderam ao produto in 
natura. O montante registrado 
nas exportações de carne suína 
in natura foi recorde histórico, 
tanto em valor (US$ 2,12 bilhões), 
quanto em quantidade (901,10 
mil toneladas). 

Em relação aos comprado-
res, a China adquiriu 73,2% da 
soja em grão exportada, o que 
correspondeu a US$ 20,91 bi-
lhões (2,2% superior a 2019). E 
também foi o principal destino 
da carne bovina in natura ex-
portada, 54,2% (US$ 4,04 bilhões). 
O país contribuiu para o cres-
cimento dessas vendas (carne 
bovina), uma vez que adquiriu 
US$ 1,35 bilhão a mais do que em 
2019 (+50,3%).

Em dezembro de 2020, as 
exportações do agronegócio 
somaram US$ 7,30 bilhões, re-
cuo de 3,8% em relação ao mes-

mo mês do ano anterior (US$ 
7,59 bilhões). A queda ocorreu 
em função da redução do ín-
dice de preço e de quantum 
dos produtos exportados, que 
caíram 1,1% e 2,7%, respectiva-
mente. As importações de pro-
dutos do agronegócio subiram 
de US$ 1,21 bilhão em dezembro 
de 2019 para US$ 1,35 bilhão em 
dezembro de 2020, alta de 11,5%.

Os destaques do mês foram 
milho e açúcar. Os embarques 
de milho foram de 5 milhões 
de toneladas ou o equivalente 
a US$ 945,3 milhões (+33,5%).  Os 
três principais compradores de 
milho foram: Egito (US$ 164,39 
milhões; +427,4%); Vietnã (US$ 
148,32 milhões; +96,8%) e Irã 
(US$ 119,57 milhões; +91,2%).

As vendas externas de açú-
car em bruto foram de US$ 
740,08 milhões (+119,3%) ou 2,6 
milhões de toneladas. A Chi-
na foi a maior importadora 
de açúcar, com US$ 156,84 mi-
lhões (+665,3%). Outros países 
que importaram foram: Argélia 
(US$ 98,34 milhões; +72%); Ma-
lásia (US$ 69,86 milhões); Nigé-
ria (US$ 56,17 milhões; +15,3%) e 
Emirados Árabes Unidos (US$ 
50,69 milhões).

respectivamente. Em ambos os es-
tados, a área destinada ao plantio 
do grão deve crescer, o que reduz 
um pouco a queda no volume de 
produção.

No caso do arroz, o aumento 
de área foi menor do que o espera-
do, principalmente pelo fato de as 
chuvas não abastecerem satisfato-
riamente as barragens que forne-
cem água para as lavouras irriga-
das na região Sul. Além do menor 
aumento de área, as condições 
climáticas também impactaram a 
produtividade. Assim, a produção 
deve atingir 10,9 milhões de tone-
ladas, queda de 2,5% em compara-
ção com a safra anterior.

Quadro de oferta e demanda 
– Neste 4a levantamento, houve 
uma revisão da periodicidade e 
metodologia do quadro de oferta 
e demanda de arroz. A Conab al-
terou a janela de análise anual de 
cada safra, passando do período 
de março a fevereiro para janeiro 
a dezembro. 

Esta mudança já era solicita-
da pelo setor e visa trazer maior 
transparência e precisão nas esti-

mativas de estoques, uma vez que, 
ao estimar o estoque de passagem 
em fevereiro, era preciso descon-
siderar o produto novo colhido 
nos primeiros meses do ano. Isto 
gerava dificuldade na extração de 
tal informação, além de poder le-
var a uma interpretação equivoca-
da do quadro de suprimento, em 
vista que o estoque físico real, ao 

final de fevereiro, é sempre maior 
do que o publicado como estoque 
de passagem.

Com esta mudança, o estoque 
físico real, ao final de dezembro, 
será igual ao publicado como es-
toque de passagem no fim do mes-
mo mês, pois a colheita do arroz 
inicia-se apenas em janeiro de 
cada ano.

Foto: Divulgação 
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Mesmo com restrições, TVs 
aceleram o ritmo de suas produções  

FOTO: Edu Moraes

FOTO: Marcel Blanco

FOTO: João Miguel Júnior

FOTO: Instagram

Em “A Noite é Nossa”, além de Ro-
dolfo Carlos e Célia Pinho (que é 
da Record Belém), Fabíola Gadelha 
também foi confirmada como re-
pórter do programa.
Ela ficará responsável por contar 
“as histórias mais malucas e diver-
tidas” dos artistas que estarão no 
palco, ao vivo.
Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

Mas assim como outros tantos setores, a televisão também tem 
medido todos os seus passos e procurado trabalhar sempre com a 
maior segurança, para não colocar em risco a saúde de ninguém.
Depois da vacina, aí sim, tudo poderá voltar aos poucos como 
sempre foi.

Atriz e cantora, Ana Terra será 
Renah, primeira filha mulher de 
Adão (Carlo Porto) e Eva (Juliana 
Boller), em “Gênesis”.
Com temperamento forte e acos-
tumada ao trabalho duro, a per-
sonagem vai se envolver em for-
tes conflitos com o pai e o irmão 
mais velho Caim (Eduardo Spe-
roni) na primeira fase da novela.

A Newco, programadora de canais 
da Band na TV paga, em vez de 
um, planeja lançar mais dois ca-
nais este ano.
O problema, segundo os seus 
executivos, atende pelo nome de 
pandemia, que tem freado inves-
timentos.

Mauro Cezar Pereira é o novo con-
tratado do “OneFootball”.
A sua estreia, ao vivo, já ocorre-
rá neste próximo sábado, 17h, 
comentando Angers e PSG pelo 
campeonato francês.     

A mudança do Amaury Junior para 
as noites de sexta, após o “TV 
Fama”, foi um grande acerto.
Em todas as suas exibições, des-
de o começo do mês até agora, o 
programa atropelou a Band, colo-
cando a Rede TV! em quarto lugar 
na audiência.

Edmundo, por sua vez, como co-
mentarista esportivo, ainda não 
fechou com ninguém. Está anali-
sando algumas possibilidades.
Certa, mesmo, é a sua participa-
ção na série “O Jogo que Mudou 
a História”, do Globoplay, no papel 
de um jogador de favela. O perso-
nagem participa de uma partida 
que desencadeará uma guerra 
que dura 25 anos.

Guilherme Weber foi chamado 
para “Cara e Coragem”, nove-
la das 19h na Globo, escrita por 
Claudia Souto com direção-geral 
de Natalia Grimberg.
O papel é o de um cientista, fun-
cionário de importante siderúrgi-
ca, criador de uma fórmula que 
será disputada pelos irmãos vivi-
dos por Taís Araújo e Ícaro Silva.

Atualmente, a Globo exibe a repri-
se de “Haja Coração” no horário 
das sete da noite.
Depois, entrará a segunda parte 
de “Salve-se Quem Puder”, que 
dará lugar a “Quanto Mais Vida, 
Melhor!”. “Cara e Coragem” virá 
na sequência.

Os capítulos inéditos de “Salve-se 
Quem Puder” só deverão entrar no 
ar no fim do mês de março.
Antes, a Globo vai mostrar um 
compacto do material já exibido.

C´est fini

Luz no fim do túnel

Primeira filha
Nos planos

Fechado

Funcionou

Outra posição

Cientista

Ordem da fila

Vale acrescentar

     O tema do “Metrópolis”, ama-
nhã, 19h25, na Cultura, é Negras 
Melodias, um compilado de grandes 
nomes que marcaram e marcam as 
harmonias da música brasileira...
·      ... O programa terá ainda uma 
entrevista de Jards Macalé sobre a 
publicação de sua biografia: “Jards 
Macalé — Eu só faço o que quero”.
·      A partir do dia 20, a Warner Chan-
nel vai exibir pela primeira vez na TV, 
após a estreia da quinta temporada 
de “Riverdale”, o “Pop’s Talk”...
·      ... Uma conversa, ao vivo, apre-
sentada por Alice Aquino e Valentina 
Pulgarin, repercutindo o episódio de 
cada semana.
·      O programa “Opinião no Ar”, 
apresentado das 11h45 às 13h, vol-
ta com edição ao vivo na Rede TV! a 
partir de segunda-feira.
·      As produções de programas do 
SBT começam a voltar ao trabalho 
na semana que vem...
·      ... Rede TV!, idem, na mesma 
data.
·      Téo José, que testou positivo 
para Covid-19, está se recuperando 
bem. Sintomas leves.
·      Série da Netflix sobre a vida 
e carreira de Ayrton Senna está em 
processo de escolha de elenco...
·      ... A empresa, como em todos 
os outros trabalhos, sempre coloca a 
questão da confidencialidade. Nin-
guém pode falar sobre nada.
·      O cantor Beto Barbosa é o convi-
dado do “Sábado com Maria”, apre-
sentado pelo padre Antonio Maria, 
deste fim de semana, ao vivo, a par-
tir das 15h, na TV Apare

Bate – Rebate

Apesar das di-
ficuldades, as 
muitas que ainda 
existem e não têm 
dia para terminar, 
as principais TVs, 
em especial Glo-
bo e Record, estão 
procurando tocar 
as suas vidinhas 
da melhor manei-
ra possível.
Por exemplo, em 
relação à Record, 
só para este ja-
neiro já tivemos 
o lançamento da 
nova temporada 
do “Repórter Re-
cord Investiga-

ção”, com exibição semanal nas noites de quinta, e tam-
bém já estão confirmadas as estreias de “Gênesis”, dia 
19, e “A Noite é Nossa”, novo programa do Geraldo Luís, 
no dia 20.
“Gênesis”, vale destacar, será a segunda novela no ar, 
com cenas gravadas durante a pandemia. A primeira, 
“Amor Sem Igual”, está encerrando a sua exibição.
E, ainda na Record, com produção em curso e participan-
tes em processo de escolha, o reality “Power Couple” está 
previsto para abril, além de um próximo “Canta Comigo”, 
“A Ilha” como novidade e “A Fazenda 13” no segundo se-
mestre.
São movimentos, como se observa, dos mais importantes.
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Orações

Viva o Júnior!

Viva Ângela

O Amor tudo Vence

Em Conceição da Barra

Ipês-Amarelos

Vida Saudável

Em Guriri

Em Trancoso

Almocinho a Dois

Almocinho a Dois 2

Almoço em Família

Chapeus

Lá&Cá está na corrente de orações pela pronta recuperação do 
médico Paulo Faé e de sua esposa Guta Faé – casal querido da 
sociedade de Linhares, que estão hospitalizados em decorrência 
da Covid-19. Eles recebem todo o carinho e dedicação das equipes 
médicas. Força e fé para as filhas Paula e Thayla. 

O médico anestesiologista Antonio Santo Biancar-
di Júnior comemorou 39 anos e celebrou a data 
apenas entre a família e poucos amigos na pérgu-
la da piscina de sua bonita residência, no bairro 
Conceição. Estava ao lado da esposa Josiele, dos 
filhos Dante e Guido José, e da mãe, Arlete Molina.

Ângela Salvador de Freitas também celebrou 
novo ciclo e recebeu flores logo pela manhã 
do maridão, o advogado George Duarte de 
Freitas. Eles curtem temporada de descanso 
em condomínio fechado em Guiriri.

Após um pequeno período separados, a 
empresária Thamirys Alencar e o também 
empresário Irielton Galon reataram o casa-
mento e iniciam um novo ciclo a dois. Como 
diz o ditado: o amor tudo vence, tudo pode.

A eterna cidade Amor de Ve-
rão, Conceição da Barra, foi o 
destino escolhido pela médi-
ca Lucinda Alvim e o esposo, o 
advogado Rômulo Breda, para 
passar dias de descanso, som-
bra e água fresca. Estavam na 
companhia dos herdeiros e fi-
caram hospedados no concei-
tuado Cricaré Hotel. 

A nova Avenida Hans Schmoger 
ganhará um corredor de ipês-
-amarelos. São 88 mudas da es-
pécie que começaram ser plan-
tadas ao logo de toda a via e com 
certeza se transformará no novo 
cartão postal de Linhares.

O médico ofatalmologista Job-
son Bortot continua acordando 
todos os dias bem cedinho para 
manter a boa. Ele bate ponto na 
academia de Vitor Guerra no 
bairro Conceição, onde malha 
sob os cuidados do personal Zé 
Henrique Maciel.

O médico anestesiologista Walter Borges curte temporada de férias 
e descanso em Guriri ao lado da esposa, a dentista Daianny Coim-
bra Ulhoa. Eles possuem uma bela residência no balneário e sem-
pre que podem recebem poucos amigos, como o momento exige. 

A chef Ariela Brasil e o médico urologista Gui-
lherme Campelo acabam de regressar de dias 
de relax que passaram em Trancoso, no lito-
ral da Bahia. Ariela já reassumiu a cozinha do 
seu ateliê, no bairro Conceição, e Guilherme, 
a agenda de seu consultório.

Os jornalistas Vinícius Baptista e Valéria 
Vieira – que é um casal super querido des-
te colunista – almoçavam domingo pas-
sado debaixo das charmosas árvores do 
restaurante da família Carriço, no bairro 
Jardim Laguna.

Logo no início da semana, o médico nu-
trólogo Lorenzo Sanson Lani e sua esposa 
Indra, também almoçavam juntos em cafa-
teria movimentada do Laguna Center. Op-
taram por menú saudável. Estão certinhos!

Também no restaurante da família Carriço, no 
Jardim Laguna, a gravidíssima Isa Monti com 
seu Neneco Calmon, a mãe Deleide Baptisti, e a 
prima Suellen com o marido Aderlan Baptisti e 
a herdeira Maria Clara.

Bia Rosemberg, a dignísssima do nosso diretor de cinema José 
Augusto Muleta, lançou uma grife de chapéus, a Bia Rosemberg 
Chapeus que está fazendo o maior sucesso pelos estilosos capi-
xabas. Tudo de extremo bom gosto. Vale a pena conferir!

•• O advogado Igor Bergami atua em ritmo acelerado durante 
a semana para dar conta de atender as demandas da profissão. 

•• A bela Laiani Rossi se dedica a sua própria marca 
de acessórios, a Lalá Rossi que já faz o maior sucesso 
entre as fashionistas de plantão.

LÁ & CÁ “As pessoas não carecem de força, carecem de 
determinação.” 

>>  Victor Hugo

 

 

BEM-SUCEDIDO

LALÁ ROSSI

Foto: divulgação.

Foto: Lindomar Rizzo

Foto: Lindomar Rizzo

ALEXANDRE ARAÚJO
laeca@jornalopioneiro.com.br
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OPORTUNIDADE DE CAPACITAÇAO 

EMPREENDEDORES INDIVIDUAIS

SEGURANÇA NAS PRAIAS 

EMFREENTAMENTO À COVID-19 

Apaga-se uma tocha. Erguida 
na mão direita da Estátua da Li-
berdade, o símbolo plantado no 
rio Hudson há 135 anos para ilu-
minar o ideário da democracia 
americana recebeu uma carga 
de lama que acabou respingan-
do sobre a Declaração da Inde-
pendência dos Estados Unidos, 
que a deusa romana Libertas 
segura não mão esquerda. 6 de 
janeiro de 2021 ficará na histó-
ria norte-americana como o 
mais triste dia de sua trajetória 
democrática. A deusa está com 
vergonha.

Nessa fatídica data, o Ca-
pitólio, sede da Câmara dos 
Representantes e do Senado, 
conhecido por ser um dos luga-
res mais guardados do planeta, 
foi invadido por manifestantes 
açulados pelo (nada mais, nada 
menos) chefe do Executivo, o 
republicano Donald Trump, in-
conformado por ter perdido a 
eleição para o democrata Joe 
Biden. A tocha apagada pela tor-
peza do chefe de Estado, o mais 
tosco político que já habitou a 
Casa Branca, infelizmente terá 
consequências sobre as demo-
cracias do planeta, cujos pro-
tagonistas podem, mais cedo 
ou mais tarde, querer imitar a 
índole autoritária do bilionário 
americano.

Não há como deixar de lem-
brar a pena do brilhante advo-
gado francês Alexis de Tocque-
ville que, aos 27 anos, escreveu 
em 1832 um dos mais belos livros 
do século XIX, A Democracia na 
América, depois de ter passado 
uma temporada nos EUA para 
conhecer o sistema judiciário. 
Assim registrava o espírito pú-
blico que viu: “quando os povos 
ainda são simples nos seus cos-
tumes e firmes nas suas crenças, 
quando a sociedade repousa su-
avemente sobre uma ordem de 
coisas antigas, cuja legitimidade 
nunca é posta em dúvida, vê-se 
reinar esse amor instintivo pela 
Pátria...amor que tem a sua fon-
te principal naquele sentimento 
irrefletido, desinteressado e in-
definível que liga o coração do 
homem aos lugares onde nas-
ceu”.

E o que pode explicar o terrí-
vel episódio que tirou a vida de 
quatro pessoas, obrigou sena-
dores e deputados a ficarem de 
cócoras, permitindo que a ma-
tilha de cães furiosos depredas-
se móveis e espaços, chegando 

alguns a ocupar a mesa central 
do comando parlamentar? A 
ambição desmesurada. Cito em 
um dos meus livros o pensa-
mento do cientista político Ro-
bert Lane que, em Political Life, 
explica como o excesso de am-
bição pelo poder funciona como 
um bumerangue. Diz: “A fim de 
ser bem-sucedida em política, 
uma pessoa deve ter habilida-
des interpessoais para estabele-
cer relações efetivas com outras 
e não deve deixar-se consumir 
por impulsos de poder, a ponto 
de perder o contato com a reali-
dade. A pessoa possuída por um 
ardente e incontrolável desejo 
de poder afastará, constante-
mente os que a apoiam, tornan-
do, assim, impossível a conquis-
ta do poder”.

Com o maior sistema demo-
crático do planeta, como é re-
conhecido, os Estados Unidos 
acabam de ver ameaçada esta 
posição, eis que não faltarão 
aqueles dispostos a fazer malé-
ficas comparações. Um senador 
republicano, atentem bem, che-
gou a dizer que o país dava o 
mesmo exemplo de uma “Repú-
blica de bananas”. Os europeus 
estão escandalizados. A França, 
que fez a doação da Estátua da 
Liberdade aos EUA, aduz que o 
símbolo mais visível da demo-
cracia americana, seu presente 
fincado no porto de Manhattan, 
em Nova Iorque, já não será vis-
to como imaculado, sagrado, 
imune às pedradas das hordas 
radicais. Boris Johnson, do Rei-
no Unido, que parecia conser-
var certa amizade com Trump, 
chamou o episódio “uma vergo-
nha”. Ângela Merkel, da Alema-
nha, ficou “triste e furiosa”.

Já o nosso Chefe de Estado 
garante que a cena da invasão 
ao Congresso americano, caso 
o voto impresso não seja insti-
tuído, pode ocorrer por aqui. E, 
sem provas, voltou a dizer que 
a eleição nos EUA foi fraudada. 
“Mortos votaram, foi uma festa 
lá.” Ora, nenhuma Corte ameri-
cana viu fraude. Trump, que tem 
menos de duas semanas no po-
der, ficou isolado dos próprios 
correligionários. E não contou 
com a simpatia das Forças Ar-
madas para sua tentativa de 
golpe. Por nossas plagas, nos-
sas Forças pautam-se por uma 
agenda profissional, fazendo 
lembrar o preceito: “dai a César 
o que é de César e a Deus o que 
é de Deus”.

- O mês de janeiro é sinônimo de férias para muita gente, mas 
para os empreendedores pode significar oportunidade de capa-
citação. O Serviço de Apoio às Micro e Pequenas Empresas do 
Espírito Santo (Sebrae/ES) disponibilizou quase 30 palestras e 
oficinas, todas online e gratuitas. Com duração média de três 
horas, as atividades trabalham temas como Mercado e Vendas, 
Finanças, Empreendedorismo, Planejamento, entre outros, em 
mais de oito mil vagas. Basta acessar a Loja Sebrae/ES (loja.
sebraees.com.br), escolher a capacitação e fazer a inscrição. 
“O objetivo do Sebrae/ES é permitir que, por meio dessas ca-
pacitações rápidas, o empreendedor tenha acesso a conteúdos 
de qualidade e absorva aprendizados que contribuam para a 
evolução do seu negócio”, destaca a analista do Sebrae/ES, Re-
nata Braga.

- A Polícia Civil do Espírito Santo (PCES) reforçou as equipes 
das Delegacias localizadas em cidades do litoral capixaba. O 
reforço começou em dezembro de 2020 e se estenderá até a 

Através do projeto “Arte-
sanato Online” usuários 
do Centro de Referência e 
Assistência Social (CRAS) 
do bairro Nova Esperança 
terão oportunidade de se 
tornarem empreendedo-
res individuais.Isso por-
que a partir de ontem, 
dia 13, eles passaram a 
produzirão peças arte-
sanais em oficinas com-
partilhadas por meio do 
aplicativo WhatsApp. Com 
a produção das peças, os 

DEUSA DA LIBERDADE ESTÁ 
COM VERGONHA

GAUDÊNCIO TORQUATO

jornalista, é professor titular 
da USP, consultor político e de 
comunicação 

TO

- A pandemia do novo Coronavírus continua e para auxiliar no 
diagnóstico e nas medidas de prevenção, controle e redução 
de riscos na indústria, o Sesi ES (Serviço Social da Indústria) 
oferece para todas as empresas do Estado uma Consultoria de 
Enfrentamento à Covid-19. Pela sua importância e por contri-
buir na retomada segura das atividades laborais de todos os 
setores da indústria, o programa será mantido até maio deste 
ano. O serviço é exclusivo para as empresas e consiste em uma 
consultoria completa com plano de ação e realização de tes-
tes rápidos direcionados para o enfrentamento à Covid-19. Os 
serviços podem ser contratados de maneira separada, podendo 
a empresa escolher pela consultoria completa, que conta com 
plano de ação e teste rápidos, ou por um dos dois serviços, 
consultoria ou teste rápido.  

quarta-feira de cinzas do Car-
naval, em consonância com 
o Plano Verão, da Secretaria 
de Segurança Pública e Defe-
sa Social (Sesp).O delegado-
-geral da PCES, José Darcy 
Arruda, destacou a importân-
cia deste planejamento para o 
atendimento aos moradores e 
turistas nas cidades litorâne-
as, uma vez que, mesmo em 
meio à pandemia do novo Co-
ronavírus (Covid-19), o litoral 
capixaba é muito procurado 
por visitantes de outras cida-
des e estados. “O objetivo é 
trazer tranquilidade, paz so-
cial e segurança aos cidadãos 
capixabas e aos turistas que 
visitam nosso litoral, promo-
vendo ações de segurança 
pública e a imediata garantia 
de atendimento à sociedade, 
dentro das nossas atribui-
ções”, afirmou Arruda.  No 
norte do Estado, a Delegacia 
de Polícia de Conceição da 
Barra conta com equipes ex-
tras, realizando plantão es-
pecial 24 horas no Carnaval, 
assim como ocorreu no Ré-
veillon. As Delegacias Regio-
nais de São Mateus, Linhares 
e Aracruz, que já têm plantão 
24 horas, também tiveram re-
forço no efetivo, de modo a 
dar mais celeridade nos aten-
dimentos.

assistidos agpra podem gerar e agregar renda neste momento delicado em decor-
rência da pandemia do novo coronavírus. De acordo com a coordenadora do Centro 
de Referência e Assistência Social (CRAS) Nova Esperança, Ernestina Frohlich de 
Paula, toda semana os oficineiros gravarão vídeos para ensinar novas técnicas 
para produzir as peças. Todos os vídeos são avaliados pela equipe pedagógica do 
CRAS.”Nosso objetivo com o projeto vai muito além do que promover disciplina e 
ensinar técnicas para produzir artesanato. Também queremos despertar dos usu-
ários em de ter o seu próprio negócio e consequentemente agregar renda para 
o seu sustento”, destacou a secretária municipal de Assistência Social, Luciana 
Mantovaneli Amorim.

Foto: Divulgação 
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CANTINHO DA REFLEXÃO
*Monsenhor Jonas Abid

www.cancaonova.com.br

Jesus quer dar-nos um 
coração novo

Dom Wladimir é nomeado 
bispo da Diocese de 
Lorena, em São Paulo 

Capelas mortuárias são construídas 
nos distritos de Bebedouro e 
Rio Quartel e bairro Canivete

Município de Laranja da Terra terá de implementar o 
funcionamento do ponto eletrônico para profissionais 
da saúde por exigência do Ministério Público 

* Fundador da Comunidade Canção Nova, presidente 
da Fundação João Paulo II, e reitor do Santuário do 
Pai das Misericórdias

CCCAN

Ele quer chegar ao nosso cora-
ção e cauterizar a cólera, a inveja, a 
ambição, o rancor e dar-nos um co-
ração manso, humilde, bondoso, pa-
ciente, cheio de amor, semelhante 
ao Dele. A nossa parte é aceitar, co-
operar, deixar-se moldar por Deus.

Ensinaram-nos a pagar o mal 
com o mal. O desaforo com o desa-
foro, a ofensa com a ofensa. O Se-
nhor quer mudar tudo isso. A ten-
tação havia nos convencido de que 
esse tipo de santidade não existia. 
Era utopia, ilusão, e não devíamos 
ser presunçosos a ponto de querer 
conquistá-la. Mas a grande realida-
de é que o Senhor quer que chegue-
mos lá, que passemos além. Ele nos 

quer no caminho da santidade, quer 
nos levar além de nossos limites.

O que Jesus está nos dizendo é 
que quer atingir nosso âmago, nos-
so coração, porque não fomos feitos 
para o ódio; somos semelhança de 
Deus, que é amor. As palavras “pesa-
das” acabam se tornando maldição. 
E, quanto mais deixamos que dessa 
fonte jorrem coisas ruins, mais esses 
sentimentos irão crescer dentro de 
nós.

Mas se estancarmos a fonte ruim 
e deixarmos vir à tona coisas boas - 
delicadeza, bondade, mansidão, pa-
ciência, bênção, graça -, isso cres-
cerá em nós e fará nosso coração 
semelhante ao de Jesus.

A Nunciatura Apostólica 
comunicou, na manhã de on-
tem, dia 13, a decisão do Papa 

Moradores dos distritos de 
Bebedouro e Rio Quartel, e do 
bairro Canivete, contarão nos 
próximos 60 dias, com novos 
espaços para velar seus entes 
queridos. Isso porque estão 

sendo executadas, obras das 
novas capelas mortuárias na-
quelas localidades, pelo muni-
cípio.

Atualmente, Linhares tem 
quatro capelas mortuárias: In-

Decisão da Justiça também obriga unidades de saúde do município a 
exibir em quadros os nomes dos profissionais e horários de atendimento

Histórico 

O Ministério Público Federal (MPF) 
obteve a condenação do municí-
pio de Laranja da Terra (ES) para 
que ele implemente o efetivo con-
trole biométrico de frequência 
dos profissionais da área da saúde 
remunerados com verbas do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) em até 
45 dias.
Também foi determinada a insta-
lação, em local visível das salas de 
recepção de todas as unidades pú-
blicas de saúde do município, de 
quadros que informem ao usuário, 
de forma clara e objetiva, o nome 
de todos os médicos e odontólo-
gos em exercício na unidade, sua 
especialidade e o horário de início 
e de término da jornada de traba-
lho de cada um deles. Esses dados 
ainda devem constar no site insti-
tucional do município.
Os dados do registro de frequên-

cia dos profissionais que ocupem 
cargos públicos vinculados, de 
qualquer modo, ao Sistema Único 
de Saúde (SUS), deverá ser dispo-
nibilizado para consulta de qual-
quer cidadão.
A ação do MPF pretende garantir 
a existência de mecanismos de 
controle que inibam irregularida-
des nos serviços executados pelo 
SUS, além de propiciar aos seus 
usuários a efetiva fiscalização so-
bre a qualidade da prestação dos 
serviços.
A Prefeitura já havia recebido re-
comendação do MPF, desde 2015, 
indicando a adoção de medidas 
como o controle biométrico da 
frequência dos profissionais de 
saúde. Em fevereiro de 2016, foi 
expedido ofício solicitando infor-
mações atualizadas a respeito das 
providências adotadas. O municí-

Em 2015, o MPF realizou uma ação 
coordenada e expediu recomen-
dações a todos os municípios do 
Espírito Santo indicando a ado-
ção de medidas como o contro-
le biométrico da frequência dos 
profissionais de saúde, em espe-
cial médicos e odontólogos. Nos 
casos em que as administrações 
não acataram as providências 
ou não as cumpriram na íntegra, 
foi necessário o ajuizamento das 
ações civis públicas.
Número do processo: 0005034-
63.2018.4.02.5001.

pio, contudo, não se pronunciou.
Além disso, após reiteração do ofí-
cio e inúmeras outras tentativas 
de implantação das medidas reco-
mendadas, ao longo de três anos 
não foram adotadas quaisquer 
providências efetivas por parte 
dos gestores municipais de Laran-
ja da Terra.

terlagos (Cemitério São José), 
Centro (Igrejinha Velha), Linha-
res V e Bebedouro.

No distrito de Bebedouro, a 
capela é erguida em uma área 
total de 364,93 metros quadra-
dos; enquanto em Rio Quartel, 
a capela contará com 223,58 
metros quadrados. Os novos 
espaços visam proporcionar 
maior conforto e dignidade aos 
familiares e amigos enlutados.

A capela mortuária do bair-
ro Canivete é construída na Rua 
João Terce com a Rua Joséfa 
Albino Vitorazi e contará com 
salão interno, dois banheiros 
PCD, copa/cozinha, varandas 
com bancos, área de circulação 
externa com bicicletário e can-
teiros, e calçada cidadã. A área 
projetada é de 274,19 metros 
quadrados.

Francisco de 
nomear dom 
Joaquim Wla-
dimir Lopes 
Dias como 
novo bispo 
da Diocese de 
Lorena (SP), 
que está va-
cante desde a 
transferência 
de dom João 
Inácio Muller, 
ocorrida em 
2019, para a 
Arquidiocese 
de Campinas 
(SP).

Dom Wla-
dimir é o atual bispo da Dioce-
se de Colatina e, por isso, esta 
nossa divulgação oficial é car-
regada de emoção. De fato, se-
gundo o ordenamento da Igreja 
Católica, dom Wladimir passa a 
ser, a partir de hoje, bispo elei-

to da Diocese de Lorena e ad-
ministrador apostólico da Dio-
cese de Colatina. 

Dom Wladi-
mir deve dei-
xar Colatina 
em fevereiro, 
quando tomará 
posse em Lo-
rena. Quando a 
posse ocorrer, 
o governo da 
Diocese de Co-
latina passará 
para o Colégio 
de Consulto-
res até que seja 
eleito o Admi-
nistrador Dio-
cesano. Até a 
nomeação de 
um novo bispo, 

a sede permanecerá vacante.
O Povo de Deus da Diocese 

de Colatina hoje lamenta a sa-
ída de seu tão querido pastor. 
Mas, deseja a ele um abençoa-
do pastoreio na Diocese de Lo-
rena!

Foto: Divulgação 

Foto: Divulgação 
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Saiba por que você deve ficar atento a esse problema 
e quais cuidados ter no dia a dia, para evitá-lo

Viagens, prazer e segurança na pandemia

Acontece Saúde

A falsa impressão de que a Covid-19 estaria superada e logo voltaríamos à 
normalidade levou boa parte dos brasileiros a saírem da linha. O isolamento 
foi colocado em segundo plano. Bares, shoppings, praias voltaram a bombar. 

Resultado: a segunda onda da 
pandemia está aí. Nossos hospitais 
cada vez mais cheios, com médicos 
e outros profissionais da saúde no li-
mite, após oito meses de incessante 
batalha contra o Sars-CoV-2. 

Mesmo diante um quadro nada 
positivo, a chegada das festas, do 
Verão e das férias (para muitos)já 
deu início ao planejamento de via-
gens – solos e familiares. Será que o 
momento e as condições sanitárias 
já possibilitam essa regalia. Dá para 

pensar em turismo com segurança, 
mesmo que com cuidados espe-
ciais? Ou isso é inviável?  

Omédico da família, dr. Renato 
Walch,diretor médico da Amparo 
Saúde, alerta: “Não! Nada de viajar 
nos próximos meses. Só se for ex-
tremamente necessário, indispen-
sável e urgente. Em tal hipótese, as 
medidas de distanciamento (ficar 
no mínimo a 2m de distância), o uso 
correto de máscara e a lavagem das 
mãos com água e sabão ou álco-

Associação Brasileira dos
Jornais do Interior

COLUNA SAÚDE ACONTECE
Perguntas e sugestões 
podem ser enviadas para acontece@
acontecenoticias.com.br 
ou para a Avenida Pompeia, 634, 
conj. 401 – São Paulo, SP
CEP 05022-000

A periodontite é uma doença 
muito comum entre a população 
adulta, atualmente, cerca de 50% 
das pessoas adultas sofrem com o 
problema. No entanto, muita gen-
te acaba não levando a sério, o que 
pode resultar na perda dos dentes e 
no desenvolvimento de doenças sis-
têmicas.  Apesar de ser uma doença 
grave, existe tratamento. “Quanto 
mais cedo for feito o diagnóstico, 
menores são as consequências em 
relação à saúde bucal e estética do 
sorriso”, salienta o cirurgião dentista 

Paulo Zahr, presidente da Odonto-
Comapny. 

Segundo Zahr, a periodontite é 
a evolução da gengivite (infecção 
causada, principalmente, por higie-
ne bucal inadequada) não tratada. No 
entanto, ao contrário da primeira, 
que atinge apenas a gengiva, a perio-
dontite afeta também os tecidos que 
dão suporte aos dentes, como o osso 
alveolar (ao redor da raiz dos dentes) 
e o ligamento periodontal, sistema 
fibroso que liga o dente ao osso alve-
olar. “A maior preocupação é o risco 

Foto: Divulgação 

Foto: Divulgação 

Periodontite é mais comum do 
que se imagina, alerta dentista

ol em gel são imperiosas e eficazes 
para a prevenção da doença”. 

Em regra, viagens favorecem 
aglomerações. Portanto, são con-
traindicadas, conformereforça to-
dos os dias a Organização Mundial 
da Saúde. Dr. Walch, pelo exposto, 
aconselha a ficar em casa. Em outras 
palavras: um bom remédio agora 
chama-se juízo. 

Atualmente há diversas tecnolo-
gias e outros meios de comunicação 
que tornam parte das locomoções 
dispensáveis, seja para Congressos, 
trabalho ou lazer. Claro que não é 
a mesma coisa, mas se pode, por 
exemplo, fazer um tour pelos prin-
cipais museus do mundo virtual-
mente, com a saúde em segurança, 
só que enchendo a alma de alegria e 
ganhando culturalmente.

Nada é proibido. Porém, cautela 
e caldo de galinha não fazem mal a 
ninguém, como acentua o ditado 
popular. Àsmulheres grávidas, ido-
sos e àquelesde grupo de risco, Dr. 
Walch orienta a evitar -- a qualquer 
custo -- exposição desnecessária, 
elevando o risco de contrair o vírus. 

Aos que buscam defender suas 
escolhas sob o argumento de que 

de as bactérias presentes na infecção 
caírem na corrente sanguínea, o que 
aumenta as possibilidades de doenças 
cardíacas e outros problemas sérios, 
no mais, a periodontite destrói os os-
sos e ligamentos que dão suporte ao 
dente e quando o paciente sofre com 
o problema, é comum que os dentes 
fiquem moles ou até mesmo mudem 
de posição na arcada”, afirma.

Apesar de provocar tantos trans-
tornos, a doença tem tratamento. 
“Quando temos uma doença no es-
tágio inicial uma limpeza profunda 
com a raspagem já é o suficiente, 
mas, quando o quadro está avança-
do, é necessário fazer uma cirurgia. 
O uso de medicamentos também é 
bastante comum, pois a periodon-
tite é um processo infeccioso, que 
precisa ser controlado”, explica Zahr. 
Para ele, a prevenção ainda é a me-
lhor arma contra a periodontite. 
Por isso, o ideal é manter uma boa 
higiene bucal, escovando os dentes 
sempre após as refeições e usando 
o fio dental regularmente. “Também 
é  importante fazer a profilaxia pelo 
menos uma vez ao ano, pois esse 
procedimento remove a placa bacte-
riana e o tártaro, que são os princi-
pais causadores das doenças perio-
dontais”, finaliza.

viagens são essenciais à saúde men-
tal, fica um recado sério. Dr. Walch 
adverte que desconsiderar a qua-
rentena e o isolamento social pode 
ter desfecho trágico, como é de co-
nhecimento geral, aliás. 

“Será mais difícil vencer a Co-
vid-19 se não pensarmos coletiva-
mente e agirmos com responsabi-
lidade. Os hospitais estão lotados 
há semanas, o número de casos só 
cresce, os indicadores pioram de 
maneira generalizada.”

Então, reveja seus planos, se for o 
caso. Boas experiências, não impor-
tam se fora ou dentro de casa, são 

equivalentes aos bons momentos em 
uma viagem e só agregam à saúde. 

Sentimentos de satisfação atu-
am positivamente sobre substâncias 
químicas naturais em nossos corpos 
– o chamado quarteto da felicidade: 
endorfina, serotonina, dopamina e 
oxitocina. Elas são produzidas pelos 
neurônios que regulam o humor e a 
liberação de alguns hormônios. 

Bons pensamentos, atividades 
físicas, socialização, fazer o bem, co-
mer chocolate – huuummmm!!! -, ou-
vir música e meditar são atitudes que 
ajudam a liberar esses neurotrans-
missores e propiciando mais prazer. 

Hospital Rio Doce recebe 
material da APAC

Na manhã de ontem, quarta-feira, 13, 
a APAC – Associação de Prevenção 
e Atencão ao Câncer fez entrega ao 
Hospital Rio Doce, do material que 
arrecadou na campanha ralizada. 
Foram arrecadadas e entregues ao 
Hospital fraudas geriátricas e mate-
rial de higiene pessoal para serem 
utilizados por pacientes da UTI Co-
vid-19.
Impossibilitada de desenvolver gran-
de parte de suas atividades devido a 
pandemia do novo coronavirus, a 
APAC vê nessa ação uma oportuni-
dade de ter  realizado um trabalho 

em prol da comunidade linharense.
Na oportunidade da entrega se fize-
ram presentes a Diretora Adminis-
trativa do Hospital Rio Doce, Maria 
de Fátima Fiorino Biancardi, a As-
sistente Social do Rio Doce Carolina 
Lavigne Castelo Branco Moreira, o 
presidente da APAC, Carlos Augusto 
Tardin de Moraes e José Oleari, 1º te-
soureiro da APAC.
Foram entregues: 174 escovas de 
dentes; 184 sabonetes, 181 Cremes 
dentais 70 gr, 176 Fraldas tamanho M, 
666 Fraldas  tamanho G, 132 Fraldas 
tamanho XG.
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Dívidas e Crédito

Uniões Estáveis 

Pesquisa de impactos da pandemia aponta que 
86% dos empreendimentos já estão abertos no ES

Embora muitos casais 
tenham optado por adiar 
as cerimônias de oficiali-
zação de suas uniões em 
2020, devido a pandemia da 
Covid-19, foram 18.446 ca-
samentos civis registrados 
no Espírito Santo no ano 
passado. Ainda que seja um 
número expressivo, o total 
do último ano corresponde 
a 5.509 casamentos a menos 
que o registrado em 2019, 
segundo dados do Portal da 
Transparência do Registro 
Civil.  

Mas, se a pandemia fez 
com que muitos adiassem 
as cerimônias, também pro-
porcionou uma nova possi-
bilidade para os que opta-
ram por casar se adaptando 
ao “novo normal”. Desde 
abril, no auge da pande-
mia do novo Coronavírus, 
os provimentos nº 9/2020 

e nº 11/2020 possibilitaram 
a prática do casamento re-
moto. 

A Diretora de Registro 
Civil das Pessoas Naturais, 
Maria Celeste Pereira Pi-
mentel, explica que para 
que os casamentos acon-
teçam de forma virtual, é 
preciso que haja um conta-
to prévio, em meio remoto, 
por ferramenta que permita 
a conexão simultânea com 
os noivos e o estabeleci-
mento registral. “O próximo 
passo é a assinatura de um 
requerimento. Para isso, os 
noivos precisam compa-
recer à serventia acompa-
nhados das testemunhas”, 
explica. 

Feito isso e encerra-
dos os trâmites legais, são 
agendadas data e hora para 
a celebração, que pode ser 
feita por videoconferência. 

Diretora de Registro Civil das Pessoas Naturais 
do Sinoreg-ES explica detalhes para a realização 

de casamento civil remoto 

A pandemia do coronaví-
rus, apesar de tantos proble-
mas econômicos e sociais, 
está trazendo aprendizado 
para 36% dos empresários 
capixabas. É o que revela a 9ª

pesquisa de impactos da 
pandemia nos pequenos 
negócios, realizada no final 
de novembro, pelo Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (Se-
brae), em parceria com FGV, 
e envolvendo 141 donos de 
negócios no Espírito Santo. 
Desses empreendedores, 58% 
seguem otimistas com a vi-
rada de ano, enquanto 42% 
ainda sentem dificuldades 
para manter o negócio.

Apesar da confiança da 
maioria, a expectativa dos 
empresários é que a situação 
se normalize apenas em de-
zembro deste ano. “Cerca de 
86% dos empreendimentos 
capixabas estão funcionan-
do, a maior parte deles com 
adaptações por conta da cri-

A queda no faturamento 
mensal por conta da pande-
mia se tornou uma realida-
de para 67% dos empresários 
do estado. Consequente-

Casamento virtual é possibilidade para noivos do ES 
“É obrigatória a participa-
ção simultânea dos noivos, 
do juiz de paz, do registra-
dor, do preposto e de duas 
testemunhas. Ainda assim, 
a videoconferência possi-
bilita que outros membros 
da família participem, até 
mesmo aqueles que vivem 
em outros municípios e não 
conseguiriam comparecer 
pessoalmente à celebra-
ção”, ressalta, Maria Celeste. 

A Diretora de Registro 
Civil das Pessoas Naturais 
do Sinoreg-ES conta, ain-
da, que muitos noivinhos 
transmitiram as cerimônias 
em lives nas redes sociais 
e incluíram, mesmo que à 
distância, amigos e familia-
res. “O casamento remoto 
foi uma medida importan-
te para que muitos casais 
pudessem seguir com seus 
planos e oficializar a união. 
E essa é uma tendência que 
veio para ficar, até mesmo 
pela possibilidade de fazer 
com que aqueles que mo-
ram longe sejam incluídos 

O número de uniões es-
táveis no Espírito Santo au-
mentou 60% entre maio e 
agosto do ano passado. O 
levantamento é do Colégio 
Notarial do Brasil — Conselho 

Federal (CNB/CF) e mostra o 
estado acima da média na-
cional de 32%. “O aumento é 
justificado, sem dúvidas, pela 
maior convivência entre os 
casais durante o isolamen-
to social, mas, também, pela 
possibilidade de realizar o 
vínculo de maneira remota, 
por meio de videoconferên-
cia”, explica Maria Celeste. 

em um momento tão im-
portante”.   

se. Isso é um sinal positivo 
para 2021, mas não significa 
que será um ano fácil. Mui-
tos empreendedores ainda 
sentem os impactos de 2020, 
exemplo disso é que 70% de-
les possuem dívidas e em-
préstimos. Será um ano de 
resiliência e muito trabalho”, 

mente, muitos se endivi-
daram. Destes, 30% estão 
com as contas em atraso. 
Os demais empresários es-
tão com os compromissos 
financeiros em dia (40%) ou 
não possuem dívidas (30%). 

O empréstimo bancário 
foi uma opção para 56% dos 

destaca o diretor técnico do 
Sebrae/ES, Luiz Toniato.

empreendedores capixabas 
e é o que mais pesa na conta 
de 42% deles. Dos que bus-
caram pelos bancos, apenas 
30% conseguiu, 10% aguarda 
resposta e 60% teve o pedi-
do negadInvestimento

Dos empreendedores en-
trevistados pela pesquisa, 
32% estão cautelosos quan-
do o assunto é investimen-
to. Destes, 22% alegam não 
ter condições de investir 
neste ano, enquanto 10% 
preferem guardar para uma 
possível emergência. Os ou-
tros 68% farão investimen-
tos: 17% em divulgação do 
negócio, 11% na capacidade 
produtiva e de atendimen-
to, 10% em reformas, 10% em 
capacitação própria, 9% em 
ampliação do mix de pro-
dutos, 7% em modernização 
do negócio e 4% em outros 
aspectos. Investir na capa-
citação de funcionários não 
é uma possibilidade para os 
entrevistados.
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DENI

DENI ALMEIDA DA CONCEIÇÃO
denialmeida@jornalopioneiro.com.br

“Todo coração canta uma canção, incompleta, até que 
outro coração sussurre de volta. Aqueles que desejam 

cantar sempre encontram uma música ”
>> Platão

Bom dia, Fernando de Jesus Ramirez

Essa coluna é publicada todas as quintas e domingos
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Recordar é viver
Notas publicadas nesta coluna no dia 17 de 
junho de 1976

•• Michelly Kramer Piana

•• A bonita Natalia Catelan, sempre alegre.

••  O final de semana foi 
de muita gente em todas 
as praias do litoral capi-
xaba. A situação, todos 
sabemos, não está para 
brincadeira, mas a brisa 
que surge das águas do 
mar, acaba provocando 
esquecimento da pan-
demia do novo corona-
virus, cujas consequên-
cias são assustadoras.

••  Quem tem vindo a Li-
nhares com certa frequên-
cia é o restauranteur Se-
bastião Pedro de Freitas, o 
eterno Tião do Rincão.

••  Luzia e o empresário 
Braz Piana pasaram o úl-
timo final de semana no 
sitio, em Domingos Mar-
tins. Ele me disse que foi 
cuidar dos passarinhos.

••   O presidene da Associação Atlética Banco do Brasil – AABB, 
Marcelo Bensabat informou que as atividades naquela agremia-
ção seguem normalmente, “mas sem música ao vivo para evitar 
aglomeração”. Informou, também, que a partir de ontem e todas 
as quartas-feiras o associado pode degustar ali um caranguelo.

••   Ritha Calmon Grillo, que atualmente reside em Miami, ani-
versariou terça-feira, 12, e ganhou bolo para comemorar.

••   O bairro Conceição, 
com o asfalto e outras 
melhorias nas  suas 
principais avenidas, 
como a Guerino Giuber-
ti e Hanz Shamogger, 
está se tornando um dos 
mais valorizados de Li-
nhares.

••   Com o fim do auxilio 
emergencial do Governo 
Federal, as vendas nos 
estabelecimentos co-
merciais mais populares 
de Linhares sofreram 
queda. Quem me disse 
isso foi Ilson Alves Pes-
soa, do Sindicato dos 
Lojistas do Comercio de 
Linhares.

••   Por conseguin-
te, nos supermercados 
da cidade o movimen-
to continua e cada vez 
mais crescente.Que 
bom, porque o povo está 
se alimentando.

••   Nos primeiros dias 
desta semana o movi-
mento nos bares da cida-
de, apesar do calor , não 
foi muito grande. A ob-
servação é de um amigo.


